

Neufahrn/Eching

Neue Kooperationsgesellschaft

[09.01.2025] Die neu gegründete Kooperationsgesellschaft Energienetze Neufahrn Eching hat zum Jahresbeginn ihren Betrieb aufgenommen. Ziel der Zusammenarbeit ist es, die regionale Energie- und Wärmewende effizienter zu gestalten und den Übergang zu klimaneutraler Wärmeversorgung voranzutreiben.

Die Kooperationsgesellschaft Energienetze Neufahrn Eching hat zum Jahresbeginn offiziell ihren Betrieb aufgenommen. Wie die [Stadtwerke München \(SWM\)](#) mitteilen, ist die neue Kooperationsgesellschaft ein gemeinsames Projekt der [Energienetze Bayern \(ENB\)](#), einer Tochtergesellschaft der Energie Südbayern, der SWM sowie des [Zweckverbands Versorgungs- und Verkehrsbetriebe Neufahrn/Eching \(ZV\)](#). Während die SWM und ENB jeweils 24,5 Prozent der Anteile halten, besitzt der ZV mit 51 Prozent die Mehrheit. Die Geschäftsführung übernehmen Stefan Dworschak (Technik) und Stephan Brenninger (Kaufmännisches).

Mit der Gründung der Gesellschaft bringen die SWM und ENB ihre Gasnetze in die Kooperation ein, bleiben jedoch weiterhin für den Netzbetrieb verantwortlich. In Eching wird dieser durch die SWM Infrastruktur fortgeführt, während in Neufahrn und den nördlichen Ortsteilen Echings die ENB zuständig bleibt. Beide Unternehmen agieren dabei im Auftrag der neuen Kooperationsgesellschaft als Pächter. Für die Gaskunden ergeben sich dadurch keine unmittelbaren Änderungen.

Die Kooperation verfolgt das Ziel, die lokale Wärmewende gemeinsam und kosteneffizient zu gestalten. Technischer Geschäftsführer Stefan Dworschak erklärte dazu: „Gemeinsam wollen wir den Übergang in eine klimaneutrale Wärmeversorgung zielorientiert abstimmen und kosteneffizient umsetzen.“ Die neue Gesellschaft sei ein weiterer Baustein der SWM-Strategie, um die regionale Energie- und Wärmewende voranzubringen.

Der Zweckverband, an dem die Gemeinden Neufahrn und Eching bereits seit 1975 interkommunal zusammenarbeiten, bringt seine langjährige Erfahrung in der Energieversorgung ein. Neben dem Betrieb des örtlichen Fernwärmenetzes ist der Zweckverband unter anderem an einem Biomasseheizkraftwerk sowie an der Entwicklung von Projekten zur tiefen Geothermie beteiligt.

(th)

Stichwörter: Unternehmen, Energienetze Bayern (ENB), Kooperationsgesellschaft Energienetze Neufahrn Eching, Stadtwerke München (SWM)